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Да здравствует ленинская 
Коммунистическая партия 
Советского Союза — руко
водящая и направляющая 
сила советского общества!

Да здравствует нерушимое 
единство партии и народа!

(Из Призывов ЦК КПСС);

ВО И М Я  Н А Р О Д Н О Г О  Б Л А Г А
Советская страна завершает десятую пятилетку и скоро всту

пит в 1981 год—год XXVI съезда партии, первый год новой, 
одиннадцатой пятилетки. Коммунисты, все советские люди гото
вятся встретить съезд родной партии новыми трудовыми успе
хами. Ударным трудом, широким размахом социалистического 
соревнования рабочие, колхозники, интеллигенция выражают 
свою преданность делу коммунизма, нерушимое единство с пар 
тией Ленина.

Нынешняя пятилетка займет достойное место в истории герои
ческих свершений советского народа, уверенно идущего по пути 
к коммунизму. Она подтвердила правильность экономической 
стратегии, выработанной на XXIV и XXV съездах партии,—стра
тегии, направленной на более глубокий поворот экономики к ре
шению многообразных задач, связанных с повышением народ
ного благосостояния. Значительно возрос экономический, оборон
ный и духовный потенциал нашей Родины. Сделан крупный шаг 
в развитии народного хозяйства, в решении больших и важных 
социальных задач. И во внутренней, и во внешней политике 
партия идет правильным, жизнью проверенным ленинским кур
сом.

Новым убедительным свидетельством этого являются состояв
шийся на днях Пленум ЦК КПСС и четвертая сессия Верховного 
Совета СССР десятого созыва, которые обсудили проекты Госу
дарственного плана экономического и социального развития 
СССР и Государственного бюджета СССР на 1981 год, приняли 
соответствующие постановления, законы.

С большой и яркой речью на Пленуме выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Председатель Президиума Верховного Со
вета СССР товарищ Л. И. Брежнев. В его речи содержится глу
бокий и всесторонний анализ итогов десятой пятилетки и планов 
на первый год пятилетки одиннадцатой. Поставлены задачи и на 
первый год, и на грядущее пятилетие в целом, показаны сред
ства решения этих задач, раскрыты трудности и недостатки, пути 
ах преодоления, движения к новым успехам в экономическом н 
социальном строительстве.

Пленум целиком и полностью одобрил положения и выводы, 
изложенные в речи товарища Л. И. Брежнева, постановил поло
жить их в основу деятельности всех партийных, советских, хо
зяйственных органов, профсоюзных и комсомольских организа
ций по выполнению и перевыполнению плана 1981 года, более 
полному использованию интенсивных факторов'  экономического 
развития в интересах повышения благосостояния народа.

Рост уровня жизни советских людей партия выдвинула в 
центр своей практической работы в экономической области. На 
повышение благосостояния из национального дохода в десятой 
пятилетке было израсходовано на 329 миллиардов рублей боль
ше, чем в предыдущем пятилетии. Выросли реальные доходы 
рабочих, колхозников и служащих. Выплаты и льготы из обще
ственных фондов, используемые на бесплатное образование, ме
дицинское обслуживание, отдых, материальное обеспечение в 
старости, увеличились на 134 миллиарда рублей. На 1,5 миллиар 
да рублей капиталовложений больше, чем намечалось по пяти
летнему плану, направлено в жилищное строительство. Примерно 
полмиллиарда квадратных метров жилой площади получат совет
ские люди за пятилетие.

В основе повышения народного благосостояния—общий рост 
экономики, наращивание производственной мощи. Национальный 
доход, этот обобщающий показатель состояния экономики, уве
личится за пять лет на 397 миллиардов рублей. Продукции про
мышленности будет произведено на 717 миллиардов рублей, а 
продукции сельского хозяйства—на 50 миллиардов рублей боль
ше, чем в предыдущей пятилетке. В народное хозяйство вложе
но 635 миллиардов рублей, введено в строй более тысячи двух
сот крупных промышленных предприятий.

Крупный шаг вперед сделан в развитии сельскохозяйственно
го производства. В десятой пятилетке среднегодовой сбор зерна 
впервые превысил двести миллионов тонн. Отличились хлеборо
бы Казахстана, который четвертый раз за пять лет продал госу
дарству более миллиарда пудов хлеба, перевыполнив пятилет
нее задание. Выполнена пятилетка по сбору хлопка.

«Каждая пятилетка,—сказал товарищ Л. И. Брежнев,—рождает 
своих героев. Не составляет исключения и нынешняя. Вскоре мы 
будем подводить ее окончательные итоги. Лучшие из лучших бу
дут, несомненно, удостоены высоких наград Родины. Но уже се
годня Пленум ЦК КПСС имеет все основания обратиться со сло
вами признательности, сердечной благодарности ко всем передо
вым коллективам, ко всем труженикам города и села, которые 
так много сделали для процветания нашей страны».

Наряду с впечатляющими, неоспоримыми успехами в области 
народного хозяйства приходилось и приходится преодолевать и 
немалые трудности. Многие из них вызваны объективными при
чинами—неблагоприятными погодными условиями, исчерпанием 
многих старых месторождений полезных ископаемых, в резуль
тате чего основные центры добывающей промышленности пере
местились на Север и Восток. К объективным причинам приба
вились и субъективные, связанные с недостатками в работе. Ме
ханизм управления и планирования, методы хозяйствования и ис
полнительскую дисциплину, заявил товарищ Л. И. Брежнев, не 
удалось пока поднять на уровень современных требований. Это 
затрудняло поворот к эффективности, перевод народного хозяй
ства на путь интенсивного развития. В этом же—одна из важных 
причин недовыполнения, планов по ряду позиций, недостатков и 
узких мест в народном хозяйстве.

Повышение народного благосостояния—самая важная цель 
партии. На пути к этой цели предстоит решить немало больших 
и трудных проблем. На первом месте среди них стоит улучшение 
снабжения населения продовольствием.

Хотя в результате проделанной в сельском хозяйстве огромной.

работы в стране производится заачительно больше продукции 
земледелия и животноводства, в обеспечении городов и про
мышленных центров мясом и молоком все еще встречаются

_ трудности. Поэтому надо и впредь выделять сельскому хозяй
ству крупные капиталовложения и материальные ресурсы. Вме
сте с тем необходимо резко. повысить требовательность к тому, 
чтобы эти средства и ресурсы использовались с максимальной 
отдачей. Нужно преодолеть отставание ряда колхозов и совхо
зов, районов и областей, настойчиво внедрять передовой опыт, 
улучшать организацию труда и производства. «Особо важ
но, — сказал товарищ Л. И. Брежнев, — поднимать ответствен
ность кадров, развивать инициативу в работе, не допуская мелоч
ной опеки, администрирования по отношению' к руководителям и 
специалистам колхозов и совхозов». Надо энергично и решитель
но решать социальные проблемы деревни, ее переустройства — 
больше строить благоустроенного жилья, учреждений быта и 
культуры, хороших дорог.

Политбюро ЦК КПСС приняло решение о разработке продо
вольственной программы, в которой будут органически соедине
ны вопросы развития сельского хозяйства и обслуживающих его 
отраслей промышленности, заготовок, хранения, транспортиров
ки и переработки продукции, развития пищевой индустрии и тор
говли продовольствием. Этот агропромышленный, продоволь
ственный комплекс будет планироваться и управляться как еди
ное целое, обеспечивая высокие конечные результаты.

Задачей первостепенного экономического и политического зна
чения является быстрый подъем производства товаров народно
го потребления. Решение этой задачи важно для развития эконо
мики, усиления стимулов к труду, укрепления денежного обра
щения. И хотя в этой области сделано многое (только за деся
тую пятилетку продукция отраслей группы «Б» увеличивается на 
40 миллиардов рублей), качество многих изделий остается все 
еще низким, то с одним, то с другим товаром массового спроса 
возникают перебои. Выход состоит в том, чтобы развивать про
изводство товаров народного- потребления на основе долговре
менной программы, способной объединить усилия тех отраслей, 
которые этим занимаются. Нужно улучшить систему планирова
ния и финансирования отраслей группы «Б», поставить их в же
сткую зависимость от торговли, потребителя.

Большой социально-экономический вопрос — жилищное строи
тельство. Нынешние его масштабы признано необходимым со
хранить на все годы одиннадцатой пятилетки, улучшая при этом 
качество строительства жилья. Такие социальные вопросы, как 
улучшение условий труда, здравоохранения, просвещения, куль
туры, также требуют к себе неослабного внимания.

У сне» любого, большого и малого дела зависит в конечном 
счете от человека, от людей, от того, как они подготовлены и 
организованы, насколько хороши условия их труда и жизни. Лю
ди очень ценят внимание, заботу и отвечают на них ударным 
трудом, высокими помыслами и делами. Внимательное, заботли
вое отношение к человеку, сказал товарищ Л. И. Брежнев, «дол
жно пронизывать весь стиль работы партийных, советских, хо
зяйственных органов и, конечно же, профсоюзов. Такое отноше
ние должно стать неотъемлемой чертой работы каждого руко
водителя—большого и малого. Бюрократизму, черствости, чван
ству не может, не должно быть места в нашем советском образе 
жизни».

Основой роста благосостояния народа является повыше
ние эффективности экономики, интенсификация всего обществен
ного производства. «Основные направления экономического и 
социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 
1990 года» должны обеспечить в следующей пятилетке сущест
венное продвижение по этому пути. Проект этого важного пар
тийного документа вскоре будет опубликован для всенародного 
обсуждения. Следует сделать так, чтобы обсуждение способст
вовало подъему всей нашей экономической работы.

Рост экономики, ее эффективность неразрывно связаны с ус
корением научно-технического прогресса. Поскольку соединение 
науки с производством, воздействие па него прогрессивных идей 
практически идет через машины и технологию, подъему маши
ностроения надо уделить в будущей пятилетке особое внима
ние. Речь идет об обновлении основных фондов и техническом 
перевооружении различных сфер экономики, о создании в нуж
ном количестве высококачественных Машин для транспорта, до
рожного дела и строительства, для нефтяной и газовой, для 
легкой и пищевой промышленности. Особенно важно преодо
леть отставание сельскохозяйственного машиностроения, дать 
сельскому хозяйству машины, в первую очередь пропашной 
трактор и зерновой комбайн, которые отвечали бы самым со
временным требованиям. Это, отметил товарищ Л. И. Брежнев, 
позволило бы сделать крупный шаг вперед в повышении эф
фективности сельскохозяйственного производства.

Самого серьезного внимания заслуживает топливно-энергети
ческая и сырьевая база. В этой области и впредь будут разви 
ваться атомная энергетика, вестись работы по термоядерной 
энергии, увеличиваться добыча природного газа. Политбюро 
ЦК КПСС поддержало предложение о разработке крупномас
штабной программы форсированного развития нефтегазовой 
промышленности Западной Сибири. Большое значение придает
ся широкой экономии топлива и сырья.

. В Основных направлениях предполагается предусмотреть ком
плекс решительных мер по дальнейшему развитию химии с 
целью значительного увеличения производства удобрений и хи 
мических средств защиты растений, пластических масс и синте 
тических волокон, красителей и продукции бытовой химии. На
мечаются меры по -улучшению дела в капитальном строительст
ве, металлургии, в области внешнеэкономических связей.

(Окончание на 3-й стр.).

Р Е Ш Е Н И Я  П Л Е Н У М А  — 
В Ж И З Н Ь

Поддерж иваем!
Как и весь советский народ( 

рабочие Тоншаевского ре
монтно-строительного участка 
внимательно следили за ра
ботой очередного Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР. Мы це
ликом и полностью поддер
живаем внутреннюю и внеш
нюю политику Советского 
Союза, своими конкретными 
делами стараемся крепить си
лу и могущество нашего го
сударства.

Сейчас коллектив строй
участка работает в счет один
надцатой пятилетки. Успех 
достигнут благодаря самоот
верженному труду наших 
строителей. Тон в работе за
дают коммунисты. Отлично 
зарекомендовали себя шофер 
Виталий Петрович Амосов. 
Всегда в курсе всех дел в 
коллективе находится мастер 
Леонтий Иванович Полунин 
и Алексей Александрович 
Архипов. В числе передови
ков постоянно и каменщик 
Геннадий Александрович Хал
турин. Сейчас он со своей 
^бригадой закладывает, фун
дамент под детский садик в 
пос. Тоншаево.

Строители стройучастка 
полны решимости добиться 
новых успехов в труде.

Н. ВИНОГРАДОВ, 
секретарь Тоншаевского 

стройучастка.

X X V I С Ъ ЕЗ Д У КПСС — 
Д О СТО Й Н УЮ  В С Т Р Е Ч У

ПЛАН
ВЫПОЛНЕН

Встав на ударную трудо-, 
вую вахту в честь XXVI 
съезда КПСС, коллектив 
райсельхозтехники выполнил 
план .1980 года. Успешно 
справились с годовым зада
нием коллектив Тоншаевскщ 
мастерских (заведующий
Н. П. Колчин), станция тех
нического обслуживания ав
томобилей (заведующий А. М. 
Дерышев), автогараж (заве
дующий А. Н. Втюрин).

1 ноября коллектив рай
сельхозтехники будет рапор
товать об успешном выпол
нении пятйлетнего плана реа
лизации промышленной про
дукции и выпуску валовой 
продукции и основной номен
клатуры — ремонту тракто
ров и комбайнов.

За годы пятилетки ремонт
ными мастерскими отремон
тировано 1295 тракторов, 
230 комбайнов, объем реа
лизации составил свыше 2 
миллионов рублей.

А . КОВАНЕВ, 
экономист.
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КОМСОМОЛЬСКИЙ
П Р О Ж ЕК ТО Р

В постановлении ЦК 
КПСС «О мерах по даль
нейшему улучшению рабо
ты органов народного конт
роля и усилению партийно
го руководства ими, в связи, 
с принятием Закона о на
родном контроле в СССР» 
подчеркнуто все возраста
ющее значение повышения 
массовости и результатив
ности народного контроля, 
активного участия в его 
деятельности комсомоль
ских организаций.

Наиболее массовой фор
мой вовлечения комсомоль
цев и молодежи в . обще
ственный контроль являет
ся «Комсомольский про
жектор», главная задача 
которого — всемерно содей
ствовать формированию у 
юношей и девушек активной 
жизненной позиции, навы
ков управления производст
вом, воспитанию принци
пиальности, непримиримости 
к недостаткам, чувства лич
ной ответственности за вы
сокие конечные результа
ты своей работы и работы 
коллектива.

В настоящее время в 
районе штабы и посты «Ком
сомольского прожектора» 
объединяют в своих рядах 
около 262 человек, каж
дый шестой комсомолец, за
нятый в с-ельском хозяйстве, 
является «прожектористом», 
многие комсомольцы выпол
няют ответственные пору
чения комсомола, работая в 
составе органов народного 
контроля. В каждой пятой 
проверке, проводимой ко'- 
митетом народного контро
ля, участвуют «прожекто
ристы»— это большое дове
рие комсомолу, Сочетание 
энтузиазма молодежи, юно
шеского порыва с опытом, 
знаниями старших товари
щей, умелое применение 
силы закона и средств об
щественного комсомольско
го воздействия позволяют 
эффективнее бороться с 
имеющимися негативными 
явлениями, оперативно уст
ранять вскрытые недостат
ки.

Хорошо работает «Ком
сомольский прожектор» в 
комсомольских организациях 
ОРСа Пижемского леспром
хоза, колхозе им. Свердлова 
й? ряде других. Интересный 
опыт работы по проведению 
рейдов «КП» по эффектив
ному использованию рабо
чего времени в Тоншаевской 
райбольнице.

Но еще многие штабы и 
посты работа-ют вяло, неак
тивно, нередко не доводят 
начатое дело до конца, а 
некоторые и вовсе бездей
ствуют, В ходе отчетно-вы
борных комсомольских соб
раний, которые сейчас про
ходят в районе, необходимо 
глубоко проанализировать 
работу «Комсомольского 
прожектора»,' выявить не
достатки,

С, МАЛЬЦЕВ,
начальник районного штаба 

«КП», второй секретарь 
райкома ВЛКСМ.

К  ЗИМОВКЕ НЕВ колхозе имени Ленина 
(председатель С. И. Геренкол, 
главный зоотехник Г. И. Со
миков) не придают должного 
значения делу организации 
зимовки скота как самой не- 
отложной задаче, важнейшему 
фактору ' дальнейшего увели
чения производства мяса, мо
лока и других продуктов жи
вотноводства.

В летне-осенний период в 
колхозе не в полной мере ис
пользовали резервы для мак
симального накопления кор
мов на стойловое содержание 
скота. В результате грубыми 
кормами колхоз обеспечил 
себя на 68 процентов (требу
ется 1663 тонны, а имеется 
ИЗО тонн), сочных кормов 
требуется 4314 тонн, а заго
товлено 2640 тонн, концентри
рованных кормов заготовлено 
300 тонн при плане 1448 тонн. 
Всего требуется 2936 кормо
вых единиц, выделено 976 
кормовых единиц. На каждую 
условную голову приходится 
в сутки по 3,7 кормовых еди
ниц. Имеющиеся возможности 
для пополнения запаса кормов 
не используются. Так, в нача
ле октября при очист
ке семенного овса (второй 
сорт) 4 тонны было вывалено 
на улицу как отходы, хотя 
могли бы использовать на фу
раж. Несмотря на неоднократ
ные указания со стороны уп
равления сельского хозяйства 
и комитета народного конт
роля, мер к его сохранности 
не- принято.

Инвентаризация кормов не 
произведена, корма не пере
даны на хранение ответствен
ному лицу, не составлен план 
расхода кормов по месяцам и 
дням. Корма не распределены 
по возрастным группам и ви
дам скота. Мероприятий по 
экономному расходованию кор
мов не разработано.

Не принято должных мор 'К 
подготовке животноводческих, 
помещений к зимне-стойлово
му содержанию скота. В кол
хозе своевременно не опреде
лили объем ремонта, не созда
ли бригады по подготовке жи
вотноводческих помещений, не 
заготовили необходимое коли
чество материалов. В итоге в 
д. Большие Селки 2 двора и 
телятник требуют ремонта, 
двор-коровник находится в ка
питальном ремонте, строитель
ство нового свинарника ведет
ся крайне низкими темпами, 
не подготовлены выгульные 
площадки для прогулки скота.

Кадрами животноводов кол
хоз имени Ленина укомплек
тован, но среди отдельных жи
вотноводов низкий уровень 
трудовой дисциплины, из-за 
чего продуктивность животно
водства крайне низкая.

Недостатки в организации 
зимовки скота являются ре
зультатом того, что руководи
тели колхоза имени Ленина 
не критически оценивают по
ложение дел в этой отрасли

хозяйства, не проявляют не
обходимой настойчивости и 
целеустремленности в дости
жении высокой эффективности 
и улучшении всех качествен
ных показателей в животно
водстве. Не предъявляется 
должной требовательности к 
специалистам и работникам 
среднего звена за безусловное 
выполнение планов и заданий, 
обеспечение сохранности по
головья и повышение его про
дуктивности.

Руководству колхоза надо 
устранить выявленные про
веркой недостатки, обратить 
особое внимание на сохран
ность кормов, на рациональ
ное и более эффективное их 
использование, а также изыс
кание недостающего количест
ва кормов для успешного про
ведения зимовки скота.

Принято к сведению заявле
ние председателя колхоза С. И. 
Геренкова, что до 7 ноября 
будет завершено строительство 
свинарника, будут приняты 
дополнительные ' меры по за
вершению ремонта коровника 
в ноябре текущего года.

Геренков, Семиков, Чугунов 
предупреждены, что если они 
не сделают должных выводов 
из настоящего постановления, 
не изменят своего отношения 
к животноводству, не наведут 
должного порядка на фермах, 
не обеспечат сохранность и 
приготовление кормов, не пе-

ГОТОВЫ
редадут корма на хранение 
ответственному лицу, то к ним 
будут приняты самые строгие 
меры административного воз
действия.

За порчу фуражного овса, 
в результате чего хозяйству 
нанесен материальный ущерб, 
частичное возмещение нане
сенного ущерба главному аг
роному колхоза имени Ленина 
т. Чугунову Л. Н. произведен 
денежный начет в размере 
полумесячного оклада в сумме 
75 рублей.

Бухгалтерия колхоза будет 
ежемесячно удерживать по 29 
процентов из заработной пла
ты Л. Н. Чугунова до полного 
погашения. Взысканные сум
мы будут внесены в кассу 
колхоза имени Ленина.

За неудовлетворительную ра
боту по мехапизации живот
новодческих ферм председате
лю группы народного контро
ля т. Архипову В. Г. постав
лено на вид. Ему вменено в 
обязанность в срок до 15 но
ября 1980 года устранить недо
статки в состоянии механиз
мов на фермах.

Контроль за выполнением 
настоящего постановления
возложен на внештатный 
сельхозотдел.

В. ПЕСТОВ,
председатель районного 

комитета народного контроля.

К А К  Х Р А Н Я Т С Я  У Д О Б Р Е Н И Я
Важнейшей задачей в раз

витии земледелия является 
всемерное увеличение произ
водства зерна, картофеля, 
льна и других сельскохозяй
ственных культур.

, Повышение устойчивости 
зернового хозяйства на основе 
совершенствования структуры 
посевных площадей, роста уро
жайности, эффективного ис
пользования органических и 
минеральных удобрений,, внед
рение высокоурожайных сор
тов, улучшения агротехники 
возделывания всех сельско
хозяйственных культур.

Главное место в поднятии 
урожайности отводится орга
ническим и минеральным удо
брениям.

Поставка минеральных удо
брений и их применение из 
года в год увеличиваются.

Резкое увеличение поступ
ления минеральных удобрений 
в сельскохозяйственное произ
водство естественно ставят 
перед руководителями хо
зяйств, агрономами, управля
ющими, бригадирами и дру
гими работниками полей за
дачи наиболее эффективного 
использования каждого кило
грамма удобрений .с учетом 
требований культур и почвен
ных разностей.

Но всем давно известно, 
что бессистемное применение 
минеральных, удобрений — 
без учета требований культур, 
особенностей почв и видов 
удобрений— может не только 
не повысить урожайность, но 
даже снизить ее, понизить 
плодородие почвы. Завышен
ные нормы азотных удобрений 
влияют на рост растений и 
качество сельскохозяйственной

продукции. Наблюдается силь
ная неравномерность созрева
ния хлебов, удлиняются сроки 
их созревания.
' Задача состоит не только в 
получении высоких и устой
чивых урожаев с лучшими 
качествами, по и в повыше
нии плодородия почв. Поэтому 
важно не только иметь удоб
рения, но и умело их приме
нять. Такжа необходимо их 

• правильно складировать.
От неправильного хранения 

органических и минеральных 
удобрений теряется их качест
во, питательная ценность.

В текущем году поступило 
на склады колхозов п совхозов 
ценных гранулированных ми

неральных удобрений нитро
фоски, аммофоса, гранулиро
ванного суперфосфата 1868 
тонн.

Поставка ценных удобрений 
из года в год увеличивается.

Вносить их необходимо 
только при посеве в рядки. Но 
как иногда бывает на практи
ке, в некоторых хозяйствах 
они используются неправиль
но. Причиной их неправильно
го применения является то, 
что при хранении данные 
удобрения, которые поступают 
россыпью, смешиваются в 
складах с другими сыпучими 
удобрениями. И при внесении 
их порою нельзя разделить.

Для хранения минеральных 
удобрений во всех колхозах и 
совхозах района имеется до
статочное количество склад; 
ских помещений, а для ам
миачной воды—емкости.

В большинстве хозяйств 
склады находятся в надлежа
щем порядке.

В колхозе имени Кирова

д. , Ошары склад отремонтиро
ван, двери и замки навешены, 
всегда имеются подъездные 
пути. Агроном колхоза тов. 
Герасимов Павел Иванович 
строго следит за их хранени
ем. Выделены места для хра
нения каждого вида удобре
ний. При хранении они не 
смешиваются. Удобрения при
меняются согласно карто
грамм полей. В хозяйстве 
разработаны планы использо
вания органических и мине
ральных удобрений в разрезе 
культур и полей.

Удовлетворительное хране
ние минеральных удобрений в 
колхозе «Коммунар». Склад 
д. Чернышата.

Исправные склады в колхо
зах «Путь Ленина», «Красная 
нива», в совхозах «Ошмин- 
ский», «Прогресс» и др., но 
нет только к ним подъездных 
путей.

В то же время в колхозе 
«Малокаменский» один склад 
для хранения минеральных 
удобрений обвалился, а в дру
гом нет пола, к ремонту еще 
не приступили.

В деревне Куверба колхоза 
имени Свердлова склад требу
ет капитального ремонта. В 
складе нет дверей и пола, 
круглый год внутри помеще
ния находится вода. Хотели

В колхозе «Коммунар» в пе
риод уборки зерновых скопи
лось на току большое количе
ство зерна. Руководство кол
хоза мер к его переработке 
не принимало, в результате 
чего зерно заплесневело. В 
итоге 45 тонн отборного овса

ремонтировать, но нет матери
ала для ремонта. А склад. не
плохой, только требуется на
весить двери и настлать пол.

Внутри помещения по краям 
склада имеется много спек
ших,’ смешанных минераль
ных удобрений, которые поте
ряли свое ценное качество. 
Весной текущего года в кол
хоз была завезена нитрофоска 
в полиэтиленовых мешках, 
чтобы сразу их внести при по
севе в рядки. Часть из них 
внесена при посадке картофе
ля, но много мешков лежит и 
до сих пор на улице, некото
рые мешки уже разорваны й 
мокнут под дождем.

В колхозе имени Ленина 
склад до отказа набит мине
ральными удобрениями. Так
же удобрения смешаны, нет 
подъездных путей. Там, где 
смешаны минеральные удобре
ния, не соблюдаются соотно
шения питательных веществ 
при их внесении.

Руководству колхоза, а в 
первую очередь агрономам 
навести порядок по примене
нию удобрений, чтобы в буду
щем от них получать наивыс
шую отдачу в получении уро
жая. В. СВИРИДОВА,

заведующая внештатным 
сельхозотделом районного 

комитета народного контроля.

пришлось переработать на фу
раж.

Главному агроному хозяйст
ва А. Н. Клешнину поставлено 
на вид. Он предупрежден, что 
в случае других нарушений к 
нему будут применены более 
строгие меры. Г. КОСТРОВА.

ЗА ИСПОРЧЕННОЕ ЗЕРНО



30 октября 1980 г. Т О Н Ш А Е В С Н И Й  К О Л Х О З Н И К

80 ИМЯ НАРОДНОГО БЛАГА
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Непременным условием повышения эффективности производ 
ства и на этой основе дальнейшего роста благосостояния на 
рода является совершенствование управления народным хозяй
ством. Из этой большой и актуальной темы товарищ Л. И. Бреж 
нев выделил два вопроса: о широком использовании в плани
ровании целевых программ и о правильном соотношении меж
ду централизмом и демократическим началом. Только центр мо
жет управлять- народным хозяйством как единым целым, проти 
востоять ведомственным и местническим тенденциям, однако, 
чтобы обеспечить нормальное функционирование и развитие 
экономики, необходимо развивать инициативу мест, передовых 
-коллективов, хозяйственных руководителей. В этом суть демо 

' кратичёского централизма—основного принципа организации л 
управления в социалистическом обществе. В. июле 1979 года 
приняты важные постановления ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о совершенствовании хозяйственного механизма. Задача 
состоит в том, чтобы осуществить их на практике.

«Впереди у нас, —сказал товарищ Л. И. Брежнев,—большая ра
бота. В восьмидесятые, годы должен быть завершен перевод 
экономики на рельсы интенсивного развития, должны быть резко 
подняты производительность и качество труда. Непременным 
условием производственных .успехов остаются повьйпение уровня 
хозяйственной работы, воспитание у кадров деловитости, ответ
ственности и инициативу!-

Государственный план экономического и социального разви
тия СССР и Государственный бюджет СССР на 1981 год едино
душно утверждены на сессии Верховного Совета СССР и приоб
рели, таким образом, силу закона.

План и бюджет на 1981 год обеспечивают дальнейший рост 
экономики страны в целом и каждой отдельной республики, ук
репление обороноспособности, развертывание внешнеэкономи
ческих связей. Крупные средства выделяются на развитие топ
ливно-энергетического комплекса, сельского хозяйства, машино
строения, транспорта. Намечены меры по концентрации ресур
сов в капитальном строительстве. Повышены темпы роста про
мышленности, производящей товары народного потребления. 
Предусмотрены новые социальные мероприятия, направленные 

дальнейший подъем народного благосостояния, развитие на- 
^ ^ к и  и культуры, образования и здравоохранения, бытового об

служивания и социального обеспечения. Все это — новое сви- 
^^шетельство заботы партии о человеке труда, об удовлетворении 

^материальных потребностей и духовных запросов.
Советские люди хорошо знают, что у партии, государства нет 

выше заботы, нежели забота о народном благе. Советские люди 
знают также, что их благо создается их собственным трудом — 
ничем и никем больше, что распределить, потребить можно 
только то, что произведено, создано человеком. Вот по
чему они полны решимости самоотверженно трудиться во имя 
блага Родины, а значит, и собственного блага. План на 1981 год 
напряженный, но реальный, вполне выполнимый. Его задания не
обходимо подкрепить четкой организаторской работой, высокой 
дисциплиной, жестким контролем. Важно усиливать трудовую 
активность масс, еще шире развернуть социалистическое сорев
нование, ориентировав его на конечный результат, на качествен
ные показатели, всемерно поддерживать и распространять пере
довой опыт. Надо заботливо беречь народное достояние, рацио
нально использовать ресурсы, вести непримиримую борьбу с 
расточительством, бесхозяйственностью, безответственностью.

В партийных организациях полным ходом идет отчетно-выбор
ная кампания, в ходе которой по-деловому, остро и самокри- 

^ти чно рассматриваются все стороны работы парторганизаций, 
^Поддерживается все положительное, вскрываются упущения и 

недостатки. Коммунисты высказывают критические замечания и

•редложения. Незамедлительное принятие по ним конкретных 
ер (а так поступают многие партийные комитеты) повышает 
действенность собраний, действенность критики.
Непреложным законом нашей жйзни являются гласность, ин

формированность масс о деятельности партии. И хотя средства 
массовой информации — печать, телевидение, радио, органы 
пропаганды — улучшили свою деятельность, им еще многое 
предстоит сделать для полной реализации -постановления ЦК 
КПСС о дальнейшем улучшении идеологической, политико-вос
питательной работы.

Средства массовой информации призваны систематически и 
всесторонне рассказывать о ходе отчетно-выборной кампании в 
партии, разъяснят!, глубоко народный, гуманистический характер 
решений Пленума ЦК КПСС и сессии Верховного Совета СССР, 
помогать партии и государству в организации масс на их безус
ловное выполнение. Печать, телевидение, радио должны яр
ко и доходчиво раскрывать величие труда и борьбы народа, ак
тивно поддерживать творческие начинания и передовой опыт, 
острее критиковать недостатки и способствовать их устранению.

Пленум выразил твердую уверенность в том, что все трудя
щиеся страны встретят XXVI съезд ленинской партии новыми 
трудовыми достижениями, приложат все силы, знания и опыт 
для успешного выполнения плана первого года грядущей пяти
летки.

Руководимая ленинской партией, Страна Советов вступает в 
80-е годы, располагая мощным экономическим и научно-техни
ческим потенциалом, замечательными, высококвалифицирован
ными кадрами. Это позволяет родине Октября решать любые, 
самые сложные задачи, уверенно смотреть в будущее.

(Передовая «Правды» от 25 октября 1980 г.).

-------КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь

Д Е Л О В О Й  Р А З Г О В О Р
27 октября в Тоншаевском 

райкоме ВЛКСМ . проходило 
совещание секретарей комсо-. 
мольских организаций. На 
совещании обсуждались важ̂ - 
ные вопросы комсомольской 
.работы, в частности о ком
сомольских взносах, .отчетах 
и выборах, сверке, идеологи
ческой работе. Отдельно раз

бирался вопрос о проведении 
комсомольского субботника, 
посвященного Дню рождения 
комсомола.

На совещании выступили 
первый секретарь райкома 
комсомола Е. Хатов, второй 
секретарь С. Мальцев и 
зав орготделом П Татаринов.

В . КУДЕЛЬНИКОВА.
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З А  Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У  С Ъ Е З Д А
С большим воодушевле

нием все работники киносе
ти района восприняли ре
шение Пленума ЦК КПСС о 
созыве очередного, XXVI 
съезда нашей партии.

Развернув социалистичес
кие соревнование за достой
ную встречу предстоящего 
съезда, коллектив работни
ков киносети решил пере
смотреть ранее взятые со
циалистические обязатель
ства по кинообслуживанию 
населения района и наме
тил новые,' более повышен
ны е— выполнить годовой 
план к 63-й годовщине Ок
тября, а пятилетку в целом 
— к 15 ноября. Но и эти 
обязательства'' выполнены 
досрочно: годовой план вы
полнен к 20 октября, а 
пятилетний— к 27 октября. 
За этот период на кино- 
установках района побыва
ло свыше 250 тысяч зри
телей, что почти на 30 ты
сяч больше, чем за этот же 
период прошлого года.

Особенно большой вклад

в выполнение этих обязатель
ств внесли наши передовики: 
киномеханик Шерстковского 
Дома культуры П. Н. Ми. 
халицын, годовой план он 
выполнил к 20 июля, кино
механик Тоншаевского Дома 
культуры Тен-Ен-Шен — к 
1 августа, киномеханик 
Кузнецов— к 15 сентября. 
Успешно выполняют • ' свои 
социалистические обязатель
ства киномеханики Л. П. 
Успенский, В. Н. Втюрин, 
К. А. Смирнов, К. Г. Ки
таева, Г. И. Чиишев и дру
гие.

Сейчас задача коллектива 
состоит в том, чтобы путем 
повышения эффективности 
и качества работы, изыска
ния резервов создать надеж
ную основу успешной рабо
ты в 1981 и последующих 
годах новой пятилетки. .

В IV квартале 1980 — I
квартале 1981 года по
всей, стране пройдет показ 
новых,, наиболее значитель
ных художественных и до
кументальных фильмов,

лучших лент выпуска прош
лых лет, раскрывающих ру
ководящую и организующую 
роль нашей партии в ком
мунистическом строитель
стве, отражающих красоту 
и яркость советского обра
за жизни, достижения в 
социалыных преобразова
ниях и культуре народов 
СССР. Среди них такие
художественные ленты: 
«Коней на переправе не 
меняют», Факторы минув
шего дня», «Крах операции
«Террор», «История неиз
вестного человека», Фанта
зия на тему любви», «Граж
данин Лешка», «Юноеть 
Петра», «Служу Отечеству», 
«От Буга до Вислы» и мно
гие другие.

Коллектив работников 
киносети достойно встре
тит съезд нашей партии и к 
дню его открытия поста
рается выполнить -двухме
сячный план начала ново
го 1981 года.

Н. ТАТАРИНОВ, 
директор киносети.

ф ФЕЛЬЕТОН О П Е К У Н Ы
Каким характером, силой 

воли обладаю! эти . люди! 
Удивляться приходится. О се
бе меньше заботятся чем о 
подопечных. А иначе нельзя. 
Взялся за дело— доведи его 
до... конца. Воспитай «си
роту», на ноги поставь. А не 
можешь— лучше не берись.

Теперь опекунство «обре
ло» более широкую форму. 
В лице опекунов выступают 
целые организации. А их по
допечные— тоже хозяйствен
ные организации,- но более 
слабые в каких-либо вопро
сах, чем сами опекуны-. Пос
ледние предлагают свои ус- 

’дуги и исполняют свой долг 
до... Слово «конца» тут никак 
не скажешь. До него еще дол- 
го.

Как-то в Н-ом году— уста
новить дату из-за утери соот
ветствующих документов так 
и не удалось—Альцевский 
прррабский участок Тонкинс
кой ПМК заключил с совхо
зом «Пижемский» договор о 
строительстве дворов для от
корма крупного рогатого ско
та, а~ позднее— кормоцеха в 
Д. Пурлы. С этого времени и 
началось попечительство 
строительной организации 
над откормочным специали
зированным хозяйством.

Вот уже первый двор го
тов. Правда, двери и прохо
ды узки оказались для трак
тора, которым планировалось 
раздавать корма.

«Не беда это,— утешали 
строители совхозных руково
дителей. — Главное — скот 
под добротной крышей, а 
корм можно и на лошадях 
завозить, в крайнем случае— 
на себе. Не ломать же»?

А ведь и то правда. Жда
ли-ждали, а тут на тебе... 
Нет уж, лучше в таком дво
ре, чем под открытым небом. 
Так и порешили.

Вскоре и второй двор пус
тили. По-такому же проекту. 
По испытанной «системе» 
раздачи кормов. Видимо, по
боялись строители, что жи
вотноводы могут остаться 
без работы, если корм будет 
подвозиться- на тракторе. А 
встали эти два двора хозяй

ству без малого 270  тысяч 
рублей.

Альцевские добродетели 
шродцджали начатое дело', 
расширив план строительст
ва в совхозе. К начатому кор
моцеху добавилось строитель
ство 22-квартирного дома, 
дороги с твердым покрытием.

Кормоцех — объект пуско
вой. Второй год, судя по бу
магам. Поэтому, учитывая 
обещание строителей пустить 
кормоцех в  строй, заглянем 
на недостроенный скотоком- 
плекс. __

Вместе с руководителями, 
специалистами совхоза мы 
следуем по той дороге, кото
рая по планам уже построе
на. Автобус бросает из сто
роны в сторону, подбрасы
вает на ухабах. Хороша трас
са для испытания совхозной 
техники! Ничего не скажешь. 
Проехать спокойно можно 
лишь в засуху.

Обходим дворы. Проходы 
сделаны как на бумаге— 2 
метра 10 сантиметров. Не 
подкопаешься. Но вряд ли кто 
из трактористов рискует сю
да заехать. Нужен водитель 
высшего класса.

Дело, в общем-то прошлое. 
Знали бывшие руководители 
совхоза на что идут. Приняли. 
А опекунам этого и надо. 
Главное—«угодили», с плеч
объект сбросили, но с совхо
зом не расстались. Просят— 
нужно помочь. И помогают по 
сей день.

В метрах .тридцати от. 
второго двора— кормоцех. То, 
что он не достроен, видно из
далека. Половина оборудо
вания вокруг иомещения раз
бросана. Заметим, разброса
на, а не уложена.

Заходим во внутрь кормо
цеха. Обращает внимание на 
себя «масдерство» строите
лей. Для совхоза, видимо, 
посчитали они, сойдет. Пе
рекошенные оконные проемы, 
трещины и сквозные щели в 
стенах, перекосившиеся пе
рекрытия, положенных tea 
неровную кдадку—ка’ртина 
запоминается надолго.

ПосДе осмотра;— недолгий* 
разговор. А суть его в том, 
что разочаровались пижемцы

в начатом строительстве, 
веру в него потеряли. Уж не 
бросить ли эту затею? Такие 
вопросы задают себе руково
дители и специалисты совхо
за.

Понять их мржно, так как 
конца строительства пока не
видно.

Да и будет ли он?
Строители ■ утверждают: 

«Будет!» каждый раз, когда 
им приходиться встречаться 
с руководителями хозяйства. 
Встречи, в основном, проис
ходят не по доброй воле, а 
иногда под нажимом выше
стоящих инстанций.

Какие отговорки можно 
услышать от альцевских 
строителей? В первую оче
редь, ссылка на Пижемскую 
больницу, которую недавно 
сдали в эксплуатацию. Есть и 
другие оправдания— строите-., 
льство своей базы, жилых до
мов, и т. д. Зато упоминание о 
совхозе «Пижемский» для 
мастеров-строителей как зуб
ная боль—резко портит наст
роение. Из 165 тысяч рублей,' 
выделенных и отпущенных на 
строительство объектов сов
хозом, оёвоено только пять.

И, наконец, осталось толь
ко назвать имена попечите
лей. Все договора, обязатель
ства прошли через руки ру
ководителей. Альцевский про-- 
рабский участок Тонкинской 
ПМК представил сам его на
чальник В. С. Зайцев. Не 
отказался взять на себя долю 
«опекунства» и Н. А. Шаба
лин, представляющий _ Тон- 
шаевский прорабский участок 
Шахунской ПМК треста 
«Сельхозмонтаж». Они и не
сут всю ответственность за 
выполнение взятых обяза
тельств. Из всей этой историй 
вытекает, что опекуном не' 
каждый может быть. Одними 
обещаниями не поднимешь на 
ноги слабого, нуждающегося 
помощи. Но как гласит на
родная пословица: «Если взя
лся за гуж, не говори, что не 
дюж». Поэтому строителям 
надо еще раз пересмотреть 
свои обязательства и с честью 
выйти из этой неприятной 
истории

В . НИКОЛАЕВ,
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институт иностранных языков
Многие из вас наверняка 

уже слышали, что есть в 
г. Горьком такой вуз — ин
ститут иностранных языков. 
И, может быть, некоторые уже 
подумывали о том, не избрать 
ли ему благородную профес
сию учителя иностранного 
языка, стать своим в непонят
ном ранее, таинственном мире 
звуков и знаков. А кто из вас 
не мечтал, о «дальних стра
нах», о том, чтобы хоть раз 
увидеть своими глазами . зага
дочные материки, узнать по
ближе жизнь народов разных 
стран!

Горьковский педагогический 
институт иностранных языков, 
один из старейших и наиболее 
авторитетных вузов нашей 
страны (основан в 1937 году), 
и готовит высококвалифици
рованных специалистов со 
знанием двух иностранных 
языков: учителей средней
школы и переводчиков-рефе- 
рентов. В институте три педа
гогических факультета (анг
лийского, французского и не
мецкого языков) и, самый мо
лодой, переводческий факуль
тет, основанный в 1962 году в 
связи с расширением между
народных связей нашей стра
ны. На дневном отделении 
обучается' около 2000 студен
тов. В институте есть также 
заочное отделение по англий
скому и Немецкому языкам, 
подготовительное отделение и 
подготовительные курсы.

ГПИИЯ им. Н. А. Добролю
бова располагает хорошей ма
териальной базой. В настоя
щее время завершаются отде
лочные работы на 3-ем учеб
ном корпусе, с вводом в строй 
которого в институте будут 
использоваться такие совре
менные средства обучения, 
как телевидение, видеомагни
тофоны и другое. Студенты 
живут в благоустроенных об
щежитиях. В расположенном 
в двух шагах от учебных зда
ний 9-этажном корпусе обще
жития № 2 недавно открылся 
дискобар, оборудованный са
мими студентами. Летом мно
гие студенты и сотрудники 
института имеют отличную 
возможность отдохнуть в спор
тивно-оздоровительном лагере 
«Лингвист» на Горьковском 
море.

Уже несколько лет наш ин
ститут удерживает первенство 
среди вузов г. Горького по ус
певаемости. Целый ряд сту
дентов, показавших лучшие 
результаты в учебе, остается 
на кафедрах института для 
педагогической работы в вузе 
и повышения своей научной 
квалификации. А взять обще
ственную жизнь института! 
Сколько интересных начина
ний зародилось в студенческой 
среде! Это и стройотряды, вы
езжающие в самые разные 
уголки нашей страны — от 
Якутии до Молдавии, и худо
жественная самодеятельность 

одна из лучших в городе 
(на закончившемся недавно в 
г. Горьком Всесоюзном фести
вале «Студенческие рптмы-80» 
вокальная группа под руко
водством И. Молева заняла 
первое место), и наш КИД 
(клуб интернациональной
дружбы), поддерживающий 
связи с ребятами разных 
стран.

Вам еще не захотелось 
учиться в нашем институте? 
Если да, то вы, наверное, 
спросите, как же к вам посту
пить? Тем, кто захочет попы
тать счастья на дневном отде
лении, придется засесть за 
учебники и самостоятельно 
готовиться к экзаменам, кото
рые надо будет сдавать в ав
густе следующего года. Но 
есть и другие возможности.

С 1969 года при институте 
существует подготовительное

отделение (ПО) — своеобраз
ный рабфак наших дней. 
Здесь вы сможете подгото
виться к экзаменам под руко
водством опытных преподава
телей. Подготовительное отде
ление располагает необходи
мыми лабораториями, кабине
тами, учебной и методической 
литературой. Обучение ведет
ся с отрывом от производства. 
Срок обучения — 8 месяцев: 
с 1 декабря по 31 июля. Слу
шатели подготовительного от
деления получают стипендию 
(40 рублей в месяц), обеспе
чиваются общежитием, поль
зуются льготами, предостав
ляемыми студентам вузов 
страны. Многие выпускники 
подготовительного отделения 
успешно обучаются в институ
те. Есть среди них и предста
вители Тоншаевского района. 
В настоящее время на фран
цузском факультете учится 
бывший штукатур ДСК-I Ва
лерия Васильевна Клешнина.

На подготовительное отде
ление принимаются передо
вые рабочие и колхозники, 
имеющие на момент оформле
ния документов непрерывный 
стаж практической работы (без 
ученического) не менее года 
на предприятиях, направляю
щих на обучение.

Прием заявлений на подго
товительное отделение с 1 сен
тября до 10 ноября (в исклю
чительных случаях могут 
быть рассмотрены и заявле
ния, предоставленные несколь
ко позже, но не позднее 20 
ноября). Прием на подготови
тельное отделение осуществля
ется на основе собеседования 
с 10 по 25 ноября отборочной 
комиссией института. Собесе
дование проводится в форме 
устной проверки знаний пос
тупающих с целью определе
ния возможности подготовить 
будущего слушателя к успеш
ному обучению в институте. 
Слушатели подготовительного 
отделения по окончании обу
чения сдают выпускные экза
мены по иностранному языку, 
истории СССР, русскому языку 
и литературе. Успёшно выдер
жавшие их зачисляются (вне 
конкурса) на первый курс 
дневного отделения соответст
вующего факультета.

Еще одну возможность под
готовиться к приемным экза
менам предоставляют дейст
вующие при институте плат
ные подготовительные курсы. 
На курсах ведется обучение 
без отрыва от производства с 
15 октября по 5 июля. Слуша
тели выполняют контрольные 
работы и дважды в год вызы
ваются на двухнедельные за
нятия в институт *(3—17 янва
ря и 27 июня—5 июля). В слу
чае неявки на занятия по вы
зову слушатели с курсов не 
исключаются.

На курсы наряду с рабочи
ми и колхозниками принима
ются и учащиеся 10-х классов. 
Плата за обучение — 30 руб
лей. Поступающие на курсы 
высылают почтовым переводом 
вышеуказанную сумму на счет 
№ 141235 Горьковской област
ной конторы Госбанка.

Более, подробно ознакомить
ся с условиями приема на 
подготовительное отделение и 
подготовительные курсы вы 
сможете в Тоншаевском рай
коме ВЛКСМ (общий отдел). 
На все вопросы вы получите 
ответ, если позвоните или на
пишите в наш институт по' ад
ресу: 603115, г. Горький, ул- 
Минина, д. 31а, ГГПИИЯ име
ни Н. А. Добролюбова, подго
товительные курсы или под
готовительное отделение (тел. 
36-24-23).

С. ДЕМЕНЮК,
преподаватель института,
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ.

ХЛЕБ С НАЧИНКОЙ, ИЛИ... 
Г Д Е  К У П И Т Ь  Г В О З Д Е Й

Прихожу в понедельник 
вечером с работы. Помылся, 
переоделся и к столу. Беру 
буханку хлеба (куплена в 
воскресенье,’ 26 октября в 
магазине «хлеб» пос, Тоншае- 
во), нож. Режу. Не берет! 
Поточил нож. Режу. Не берет! 
Поднажал ножом сильнее. 
Что-то хрустнуло, но резуль
тат тот же. Посмотрел на 
лезвие ножа, а там... боль
шущая зазубрина. В чем же 
дело ? Покрутил-повертел в 
руках буханку и обнаружил 
причину моих мучений. 
Гвоздь! Да, да; самый обык
новенный. Торчит из бухан

ки. Правда, не «стопятиде- 
сятка» и даже не «сотка», а 
всего-навсего «пятидесятка», 
но и она не позволяет поль
зоваться ножом, а требует 
ножовки по металлу.

Рассказал об этом случае 
соседу, а он и говорит: «А я-то 
ломаю голову, где достать 
гвоздей. Оказывается, все 
гвозди в отделе «Хозтовары» 
Тоншаевского универмага

скупили работники хлебоза
вода и непонятно с какой 
целью запекают его в бухан
ки. Теперь буду знать, куда 
следует обратиться».

Н. КОМАРОВ.

От редакции. Коллективу 
хлебозавода совет таков: ку
пите в этом же отделе уни
вермага заодно и решето! 
Да, да, самое обыкновенное. 
Просеивать муку.

С У Б Б О
Многие жители нашего рай

она увлекаются охотой и ры
балкой. Но не секрет, что с 
каждым годом все меньше 
становится у нас красивых 
мест, где можно приятно про
вести время, отдохнуть: ме
леют реки, исчезают пруды, 
вырубаются зеленые , рощи.

т н И К
Районное общество охотни

ков и рыболовов тщательно 
следит за сохранением при
родных ресурсов района. С 
этой целью решено в субботу, 
1 ноября, организовать суб
ботник по очистке пруда в 
деревне Петухи. Все без ис
ключения охотники, прожи

вающие в поселке Тоншаево, 
должны принять в этом ме
роприятии самое активное 
уййстие— их явка обязатель
на. При себе иметь топоры 
и пилы. Сбор у райисполкома 
в 8 часов утра.

Н. ЛОСКУТОВ, 
председатель районного 

общества охотников 
и рыболовов.

В честь Дня работников ав
томобильного транспорта
большая группа работников 
нашего автотранспортного 
предприятия была награждена 
Почетными грамотами, знач
ками, денежными премиями.

Почетными грамотами бы
ли награждены водители ав
тобусов Н. В. Лаптев, А. В

НАГРАДЫ-
Щербаков, Г. Ф . Хрулев, 
Б. Ф . Зубов, С. В. Дмитриев.

Водитель автобуса на мар
шруте Тоншаево— Пижма
Б. Ф  Зубов кроме Почетной 
грамоты получил значок «За 
безаварийную работу». Знач
ком «Победитель социалиста.

ШОФЕРАМ
ческого соревнования 1980 
года» и Почетной грамотой 
был награжден водитель П. А, 
Ветюгов тч

Б. Г У З И К О В ^  '  

мастер Шахунского 
автотранспортного 

предприятия.

На Московском заводе «Микрбмашина» изготовляются
бытовые электрические приборы— мужские электробритвы
различных модификаций, электрокофемолки, машинки для
стрижки, фены. Все изделия, выпускаемые заводом, аттесто
ваны государственным Знаком качества. Они пользуются 
отличной репутацией не только у нас в Союзе, но и за рубе
жом (экспортируются в 10 стран мира).

На снимке: электробритвы «Москва».
Фото В. Яцины. (Фотохроника ТАСС).

К У Л Ь Т У Р Н А Я  Ж И З Н Ь

ДЛЯ УЧАСТНИКОВ КОНФ ЕРЕНЦИИ
Для участников районной 

конференции ВООП в район
ном Доме культуры был дан 
концерт.

Его открыл детский хор 
Тоншаевской музыкальной 
школы, который исполнил 
две песни. Женской группой 
хора Дома культуры были 
исполнены песни «Хороша 
ты,наша Родина», «Еще лу
га не зацвели», «Во поле ту
ман». А. Трушкова и 3. Чис

тякова спели частушки. Уче
ница музыкальной школы 
О. Кованева исполнила музы
кальную пьесу на фортепи
ано. Вальс «Березка» и пье
са «Калина во ржи» были ис
полнены преподавателями му
зыкальной школы В. Грузде
вым и Т. Ложкиной.

Эти и другие номера были 
тепло встречены зрителями.

Л. КУДРЯШ О ВА.

ф С т и х и

ОСЕННИЙ В ЕЧ ЕРч
Вдали туман голубоватый 
Над темной пашнею повис.
И льется золото заката,
С вершин берез срываясь

вниз!
В лесу таинственная темень, 
В лесу причудливые тени, 
Войти, конечно, не рискну, 
Белеют сумрачно березы...
А луг— и золотист и розов 
Во всю длину и ширину!
И это явь?! Да сказка просто 
В закатный час явилась мне. 
И серпик тоненький и острый 
Засеребрился в вышине.

Так нынче затянулось «бабье
лето»,

Так солнечно, так небо голубо! 
Конечно же, хорошая примета, 
Счастливая — для женщины 

любой.
Так сладостен прилив

чудесной силы, 
II ощущаешь рденье теплых

губ.
И чувствуешь сама, что ты

красива,
И знает это тот, кто сердцу

люб.
Ах, это колдовское бабье

лето —
Лучистость дней и

праздничность ночей — 
Как песня, что от всей души 

запета.
А до конца и допевать зачем?! 
Мне радостен твой

неотступный взгляд, 
Глаза твои так много говорят!

Ю. НИКОЛАЕВА.
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